

la regidora Bernarda Marín Jorquín; que en este cabildo fue muy productivo, y como compromiso se buscará la renuncia de dichos salarios a algunas solicitudes, tal vez buenas veces para el año 2018.

El regidor Wilberto Láceras Estrada; rendiré los gracias a los maestros y que admira la labor de los maestros ya que la educación es básica y atento a su orden.

- 14: La señora alcaldesa municipal dio por cerrada la sesión.

Handwritten signatures of the municipal government members and the mayor:

- Wilberto Láceras Estrada
- Bernarda Marín Jorquín
- León Mendoza
- Benigno Domínguez
- Presidente IE, OIC



Acta № 97

Sesión Ordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso Dgo. de El Paraíso; el día jueves veinticinco de mayo del dos mil diecisiete; presidió en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Liger Fabián Lanig Bermúdez; con la asistencia de los regidores en su orden: Emmanuel Espinal Barrilla, Morenista Antonio Rodríguez, Justo Benigno Díaz, Ada Saúlapan Sevillero, León Fabricio Mendoza, Lagos Evelio Duarte, Bernarda Marín Jorquín, Wilberto Láceras Estrada, por ante la Secretaría municipal que da fe.

- 1º La señora alcaldesa municipal Lic. Liger

Isabel Lainq B. dio por iniciada la sesión.

- 2º Se le dio lectura a la acta 90, 91 la que fue aprobada sin ninguna modificación.
- 3º Se hizo presente una comisión de la Iglesia mormonita Lucy en el Distrito del ateigaje.

El sr. Iván Hernández, dijo que el motivo de estar acá es para ver de qué manera se puede ayudar en un terreno para la construcción de la Iglesia porque tienen el que poseen, es muy pequeño y está en zona de riesgo.

El Dr. Luis Rodríguez, manifestó que ya se había hecho la solicitud del predio porque donde está la iglesia es bien pequeño y está en zona de riesgo hay que construir un muro en el cual se podía pagar como \$45.000.00, y el predio que se pretende de esta cantidad al Sr. Ramón González, por lo que queremos una respuesta, la iglesia ha crecido en cuenta a la membresía y queremos una iglesia grande para predicar el evangelio.

El Dr. Juan Manuel Mendoza Estrada, que es allegado a ese barrio y ha servido con amor pero es bueno hacer las cosas de forma legal El regidor León Fabris Mendoza, manifestó que hace como 15 días se vino al abogado Reynaldo Chacón y no comunicó que el terreno del ateigaje sigue en litigio y en este momento no se puede hacer ninguna acción.

La señora alcaldesa municipal, dijo que no se denuncia la labar de una iglesia; pero no podemos hacer algo en lo que venga a incumplir su responsabilidad, y aun en la escuela hay problemas de Legalizaciones porque estamos en un proceso, y tenemos que esperar la Legalización por que este terreno sea propiedad del municipio y no es que estando en contra si no que hay que hacer las cosas de la mejor manera.

El regidor Martín Antonio Rodríguez, que hay acciones que no son decisiones nuestras y todo tiene que ser de acuerdo a ley, hay dos demandas y no dependen de la corporación municipal

La comisión de Tierras ha estado pendiente del descubrimiento y no solo del terreno del aterrizaje sino de otros y con muy buen suceso; esperamos se defina en buen suceso, son acciones eminentemente legales que no dependen de nosotros.

El regidor Wilberto Caceres, dijo que felicitó a Luis Rodríguez por su interés, es un apoderado bastante grande y se tiene un atajo por un croquis pero ahora sigue el proceso hoy que pide a Dios para que sea favorable al municipio.

La señora alcaldesa municipal; podemos colaborar en lo que este a nuestro alcance al hacer algunas mejoras, porque tenemos que acatar las disposiciones por seguridad; y aclarar que se resuelva de manera favorable al municipio.

Y se retiraron de la sesión.

4º Se presentó una comisión de consultores independientes los señores: abog. Zenia Patricia Padgett Lagoz, Ing. Aríbal Godoy Verguez Geólogo y el Ing. Héctor Juan Ochía Delgadillo Ambientalista, con el objetivo de presentar la C.M. la propuesta económica Técica para el licenciamiento Ambiental en el área del polígono reservado para minería artesanal; quienes manifestaron tener mucha experiencia en el tema de licenciamiento, emisiones en el desarrollo en el área de minería artesanal.

El Ing. Godoy; dice que fue uno de los que trabajó en la elaboración de la Ley de Minería, quien a su vez apuró en venir a dar charlas Técnicas de lo que es el proceso legal de minería artesanal y no metálica.

El regidor Lucio Fabrizio Menolaga; manifestó que a este proyecto se le ha dado seguimiento por ser una alternativa al municipio y ha habido un sin número de impases que se han ido salvando; la Licencia

Ambiental sale a nombre de la municipalidad; por lo tanto se trabajara con grupos que estan debidamente organizados,

El Ing. Godoy la alcaldia dirá a quien le atenga en este caso sera un proyecto categoria 3, retiriéndole leer bien el contrato con mi ambiente, lo primero que se hace la memoria técnica para la Licenciamiento ambiental.

Por lo anteriormente expuesto se acuerda que enviaremos la propuesta económica detallada para la proxima sesion.

5º Brevia audiencia se presentaron la Dña. Josefa Godoy Directora del Jardín de niños José Cecilio Bautista, y los señores Nahuel Mandriaga y Enrique Tous de la Sociedad de Padres de familia; la Dña. Josefa Godoy, manifestó que todo lo que esta en la espera de el traspaso del terreno, y la Diputada Sara Medina comisionó a Bonia Bucardo para que buscara el expediente en la Procuraduría y ya se encuentra y para este viernes se tiene una audiencia con el procurador por lo que seria bueno que se formara una comisión para que nos acompañe para hacer valer nuestros derechos.

No es facil porque los gastos que tiene el jardín son de 15 mil a 16 mil Lempiras mensuales que salen de los Padres de familia y nosotros no tenemos la Escritura no se puede hacer nada.

Por lo anteriormente expuesto la corporación municipal acuerda: pedir una audiencia para hablar con el Procurador General de la República.

6º Se presentaron los señores: Adalberto Saucedo C., Donald Sevilla, Daniel Vallecas, Leoncio Lovo, Pedro Bustamante y Jorge Adalid Busto; con el objetivo de darse cuenta que se organiza el comité de la feria y esta integrado en la manera siguiente:
 Lic. Ligio Pabel Laing Berndt coordinadora
 Sr. Adalberto Saucedo Presidente
 Sr. Pedro Bustamante Secretario

Dr Jorge Adalid Pinto Fiscal
Comité de Eventos

Ar Daniel Vallecillo

Lic. Antony Maradiaga

Lic. Leonel Maradiaga

Ar. Luis Rodriguez

Ar. Carlos Miguel Hernández

PM. Luis Augusto Mendoza.

El regidor Martin Antonio Rodriguez que le gustaria imponer los arcos a los actos de la feria y como se va a monjejar, para no incurrir en responsabilidades la C. M. que se quedo en muchos deudos, en la cuenta de la Plaza ingrese a los arcos de la municipalidad y que el Tesorero de la municipalidad sea el que maneje los recursos.

El regidor Luis Fabián Mendoza; por lo dos anteriores se debe de tratar de que los gastos sean mas mayor a los ingresos; por lo tanto lo primero que se debe de hacer es proceder a los ingresos en 90 mil Lempiras que estan establecidos en el Plan de Actividades; igual se debe buscar la forma de obtener ingresos de algunas actividades como sea el Carnaval, Tareador y otros; porque tambien algunos actividades que no se recibe nada; felicitos igual a Daniel Vallecillo que con su evento pone un acto al nombre del municipio.

El regidor Wilberto echares; felicitarte por estar al frente de esta actividad; en cuenta a la montada de toros es bien delicado; pero Uds. tienen un buen equipo.

La regidora Marina Bernada Jorgueim, dijo les que les felicita por su equipo de trabajo por ser personas responsables y con experiencia; y no pare lo de años anteriores que lo han dejado son perdidas; y no es que he estado en cuenta de la feria sea de la forma que se ha manejado.

El regidor Emanuel Espinal Barilla: los manifesto

ser alegria por ser personas responsables que danos buenos resultados, felicitales a cada uno, y deseales lo mejor y aco etanres para apoyarles.

La regidora Benigna Diaz, tambien les felicito por hacerse cargo de la feria; y los ferias no son para ganar, pero tampoco para perder, mis felicitaciones por su disponibilidad.

La Señora alcaldesa en municipal, agradeceles la disposicion de cada uno de uds. y muchos compatriotas tienen experiencia en el tema, somos sus aliados ajala siga siendo una feria segura, y en exito y etanres para apoyarles.

El regidor Lopez Cudie Deante, felicitales por que son un grupo en mucho entusiasmo y sin ningun interes, etanres a la orden para apoyarles.

El Sr. Jorge Adalid Pinto, salio a la corporacion que esten presentes en todos los actos que se lleven a cabo, y ajala Dios quiera no haya incidentes que lamentar.

El señor Adalberto Saucedo, agradece los palabran de cada uno, y no va parar lo de los años anteriores y en cuanto a algunas actividades como el mis eriquitita esta encargada la Escuela Francisco Marquez, el Armando Martinez el evento del Rincón.

El Sr. Odilo Pastoriza, que este comite hoy novedad ears y ajala se pudina que todas las organizaciones estuvieren integrando el comite; y se tiene programado 2 fiestas elección y presentacion y el carnaval se va a cabear y se veta muy grande de ears.

El Sr. Daniel Vallecillo; que el evento que el Patroncino se hace en beneficio del Pueblo; es un evento que representa a nivel nacional y este en un municipio que le da buena atencion, y no solo se mira la parte economicas; es un sacrificio muerto no se cabea; el Sr. Santos Gaitan nos colaboran con el trenes; es un evento muy costoso y se invierte un gran capital y lo que

que nos les gusta es la seguridad que todos estén en el municipio; y lo que se va a recorrer en mediano en rallo. Y viaje la Piedad y trajes; les agradezco que como corporación ver que se está colaborando con el municipio y lo importante es que todo salga bien esperar su apoyo para que no nos dejen de la mano.

El regidor Lucio Mendoza; que ya se hablo que el Carnaval se va a celebrar, hay que tener mucho cuidado porque vienen personas que no son de aca; en el caso que se haga a los quinteros se debe de abrir una cuenta aparte, numerar los puestos otra cara que no estén de acuerdo en los chivadores que se coloquen 3 días antes y se queden una semana mas.

El Señor Adalberto Sánchez; en cuanto a los chivadores como están no tienen la potestad de dejarlos más tiempo; y si la C.A.S. le dan más tiempo que lo pague aca.

La Feria inicia el 23 de Junio y finaliza el 03 de Julio.

La corporación municipal acordó aprobar el permiso de la Feria Ferialia 2017, mediante el pago establecido en el Plan de austeridad y de acuerdo a la Ley de Policía y Convivencia Ciudadana.

7.- La corporación municipal acordó: aprobar los permisos de negocio que a continuación se detallan:

1º José Francisco Flores Bertrand, permiso para el funcionamiento de un Hotel, ubicado en el Kilometro 4 salida a Diri, y se denominaría "Plaza Inn Hotel".

2º José Rogelio González Salines; para la instalación de 3 máquinas tragamonedas en la aldea de Los Terceros.

3º Elio Alfonso Benavides Flores, solicitud de apertura de un negocio consistente en Venta de Repuestos de moto cicloto y automóvil.

- ubicado en el Bº San Pedro.
- 4.- Brisis Maribel Estrada martinez, para la instalacion de juegos de entretenimiento electronico en la aldea de Santa Cruz.
 - 5.- Luis Rodriguez Arias, operacion de un negocio consistente en el funcionamiento de 4 maquinas de video juegos, ubicado en el Bº El aleñizaje.
 - 6.- Ena Suyapa Diaz Tanez; para el funcionamiento de 2 maquinas de video juegos ubicada en la comunidad de Cejalí.
 - 7.- Matos Antonia Lopez Caceres, autorizacion para la instalacion de 2 maquinas de video juegos en el Bº El aleñizaje.
 - 8.- Domari Zuniga Tuncios, instalacion de un negocio consistente en el funcionamiento de 2 maquinas de video juegos en la comunidad de Cejalí.
 - 9.- Yeny Cruz Arias, solicitud para la instalacion de un negocio consistente en dos maquinas de video juegos en la comunidad de Los Terceros.
 - 10.- Aida Maria Jackeline Rodriguez monsias, permiso para el establecimiento de un negocio consistente en un taller denominado La Fe.
 - 11.- Ana Sara Jiménez, operacion de un negocio de una pulpería ubicado en el Bº Los Lomitos N° 2.
 - 12.- Miguel Sierra Suazo; para la apertura de un negocio consistente en venta de repuestos de motocicletas y accesorios, ubicado en el Bº Los Flanes denominado Moto store.
 - 13.- Roni Onn Galo Quinonez, solicitud para el funcionamiento de un negocio consistente en Fotocopias y venta de recargas, ubicado en el Bº Nuevo Coome lo.
 - 14.- Mario Tulio Fernández Mendoza, apertura de un negocio consistente en Distribucion de Productos Veterinarios y agricolas, ubicado en el Bº Guanacaste y se denominaria FERAGROS.

13- Agustín Díaz Medina, apoderado de establecimiento en establecimiento en una Dulcería ubicada en la Comunidad de Las Selvas, y se denominaría Dulcería "Díaz".

Negocios que debieran sujetarse al fiel cumplimiento de los Reglamentos y demás normativas establecidas por la municipalidad.

8^o- Se le dio lectura a la correspondencia recibida la que se detalla de la siguiente manera:

1^o El auditor municipal Jocanny Samoil Bonilla, en cumplimiento al artículo 48 de la Ley del Tribunal Superior de Cuentas, artículo 54 de la Ley de municipalidades y los normas Generales sobre Auditarios Internos, presenta el informe mensual sobre los actividades desarrolladas por esta unidad de auditoría interna en el mes de Enero 2017.

actividades realizadas:

Esta unidad de auditoría Interna de El Parián Depto. de El Baúl ha realizado lo siguiente:

1- Revisión de cuenta de Tesorería cuarto Trimestre año 2016.

2- Revisión del balance mensual cuarto Trimestre año 2016.

3- Revisión conciliaciones bancarias cuarto trimestre año 2016.

4- Envío de Oficio N° 04/2017 - UAI - MP para la actualización de la Declaración Jurada de Bienes por el año 2017.

5- Envío de Oficios N° 05, 06, 07, 08, 09 10/2017 UAI - MP para la presentación de los fondos o causaciones a la alcaldesa municipal, Tesorero municipal, director de Tesorería, Encargada de campanas y suministros, administrador de Mercado municipal y administrador de Tesorero de bienes.

B) Recomendaciones:

1^o A la alcaldesa municipal

Girar instrucciones al Tesorero municipal

para que todos los depósitos se realicen más tarde al día siguiente después de haber realizado la recaudación.

a la alcaldía municipal.

Girar instrucciones a la contaduría municipal para que las conciliaciones bancarias sean elaboradas por otra persona ya que es un trabajo estrictamente de su competencia.

a la alcaldía municipal

Girar instrucción al Tesorero municipal para que abstenga de elaborar las conciliaciones bancarias ya que este trabajo corresponde a la contaduría municipal.

a la alcaldía municipal

Girar instrucción al Tesorero municipal para que solicite copia al banco de los Depósitos realizados en otras ciudades por los contribuyentes.

a la alcaldía municipal

Girar instrucciones a la persona encargada de cargar en los libros auxiliares de contabilidad para que se tenga el cuidado de cargar correctamente los cheques emitidos y no hacer tachaduras o modificaciones en dichos libros.

C. Análisis de la Ejecución Presupuestaria.

Ingresos Enero 2017

L 9.269.822.59

Egresos Enero 2017

L 7.729.337.76

Diferencial

L 540.484.83

según el artículo 98 de la Ley de municipalidades en el mes de enero se cumple pues los ingresos superan los egresos.

2º El auditor municipal Jommy Samael Barilla en cumplimiento al artículo 48 de la Ley del Tribunal Superior de cuentas, artículo 54 de la Ley de municipalidades y las normas generales sobre auditarios Internos presenta el informe mensual sobre actividades desarrolladas por una ciudad en el mes de Febrero de 2017.

a.) Actividades Realizadas.

Esta ciudad de auditoría Interna de El Baúl - Depto. de El Baúl, en el mes de Febrero de 2017.

han realizado los siguientes actividades:

- 1: Elaboración de fichas de Proyectos ejecutados en el mes de Febrero de 2017.
- 2: Revisión de contenidos elaborados en el mes de febrero de 2017
- 3: Revisión y Elaboración de dictamen sobre la Rendición de Cuentas correspondiente al año 2016.

B. Recomendaciones

1.- A la alcaldesa municipal

Enviar instrucciones al Encargado de Obras Públicas para que sean elaborados los expedientes para cada uno de los proyectos ejecutados y en ejecución al Encargado de Obras Públicas.

Elaborar un expediente por cada uno de los proyectos ejecutados y en ejecución que contenga todos los documentos que soporten la ejecución de la obra como ser: contrato original, orden de inicio, informe de avance de obra, desembolso, orden final entre otros.

A la corporación municipal.

Enviar instrucciones a quien corresponda para que sea activada la Unidad Técnica Municipal UTM.

2.- A la Encargada de compras y Suministros

antes de realizar cualquier contrato verificar que toda la documentación soporte se encuentre en orden y abstenerse de elaborar contratos sin la documentación completa.

al Encargado de Obras Públicas

Verificar que toda la documentación presentada para la elaboración de cualquier contrato de construcción los presupuestos presentados lleven la fecha en que se presenta el presupuesto.

3.- A la alcaldesa municipal

Enviar instrucciones a quien corresponda para que la Rendición de Cuentas sea presentada en la fecha correspondiente según el artículo 97 de la Ley de municipalidad.

C.- Análisis a la Ejecución Presupuestaria.

Ingresos febrero 2017

l 3.052.933.41

Egresos febrero 2017

l 3.020.188.55

Diferencial

32.744.86

Según el artículo 98 de la Ley de municipalidades en el mes de febrero de 2017 se emplea para los ingresos superiores a los egresos

informes que fueron tomados en cuenta por las autoridades municipales.

- 3º La Encargada del Presupuesto María Ondina Miranda por medio de la presente informa que recibió nota del parte del Depto. de Análisis de Derechos Humanos Justicia, Gobernación y Descentralización en fecha - 26 de abril del presente año, en la cual envían los siguientes Recomendaciones o Subsanaciones al Presupuesto 2017.

1º Disminuir del Presupuesto de Egresos en los gastos administrativos y trasladarlos a inversión la cantidad de L. 3.163.743.35, de esta entidad saliente ha logrado rebajar L. 1.291.000.00. Logrando reducir los gastos a un 49% por lo que ha hecho una revisión completa del presupuesto y los cambios sugeridos por el Depto. de Análisis de Derechos Humanos, esto implica de hacer lo que ya está hecho, recordando que ya una ejecución del mismo de cinco meses por lo que sugiere con mucho respeto Tomar las medidas necesarias conforme lo establece la Ley.

- 2.- Refuerzo a la entidad presupuestaria en forma que es de L. 15.307.30 esta cantidad corresponde a lo asignado para el año 2016, ya que al momento de la formulación del presupuesto 2017 no contábamos con el valor asignado para este año, ellos sugieren hacer el respectivo ajuste por L 426.365.00 entidad distribuida de la misma forma en los diferentes sectores en los que esta dividido el presupuesto.

- 3- Enviar recomendaciones para hacer traslados de unos sectores a otros como sea:

- Ayudas para decir que se ha presupuestado en el objeto de gasto 513 hay que pasarlo al objeto de gasto 513 Subsidios a Instituciones sin fines de lucro.

- Lo que quedo presupuestado en el objeto de gasto 464 mejoras a sistema de agua (Monitoreo de agua) piden pasarlo a servicios Publicos - SERMUPAS.
- Lo que quedo presupuestado en el objeto de gasto 464 mejoras a sistema de agua (monitoreo de agua) piden pasarlo a servicios Publicos SERMUPAS.
- Piden traslados de inversiones del Programa 06 Infraestructura a los sectores de vida mejor y todos por la Prog.

Tambien resaltan su preocupación como encargada del monto y constata del Presupuesto que los gastos son a diario y tiene en su poder facturas de combustible correspondiente a los meses de marzo y abril por la cantidad de L. 285.821.50. facturas de Funeraria Dauaia por ayudas de fomina y cemento de los meses de febrero y marzo por valor de L. 175.290.00 y por suministros de diferentes materiales de ferretería para actividades varios por L 56.575.00 Facturas de la Funeraria COMFER por ayudas de fomina mes febrero y marzo por L 20.890.43 haciendo un total de la deuda de L 538.578.50 los proveedores otros cabiendo dichos pagos, y no se han efectuado porque necesita establecer saldos en los otros gastos que ya fueron ejecutados. al mismo tiempo estaban pendientes los empleados María Orduna mi amiga, Enc. de Presupuesto - María Antonia Melo, Jefe de Contabilidad, Melvin Salgado, Tesorero municipal, Jovanny Sosa el Bonilla.

El señor Luis Fabrizio Meudora; que se tienen que tomar medidas al respecto por la situación económica de la municipalidad; hay un Depto. que no esta funcionando y el auditor se debe inhabilitar por algunos errores que podemos cometer.

Le responderá Ada Suyapa Serilli; con el cambio de nomenclatura no hay nada que trae; lo que si podemos es ser mas acertados en cuenta a los gastos y priorizar los pagos urgentes, como

funcionarios podemos decir que no se nos pague pero los empleados dependen del sueldo.

- La contadora municipal María Antonia Merlo; nos lleva a parecer lo que recomendamos pero en para el bien de la administración; pero la situación financiera no es la mejor, pero hay gastos que se pueden evitar.
- El Tesorero municipal Melvin E. Falgouto; que el presupuesto se dispone cuando se paga algo que no está presupuestado y yo inicio los saldos; y con las recomendaciones que les mandan a la C. A. A. ahora piden que se hagan más inversiones como queda plasmado en el Plan de Inversiones.
- La contadora María Ordina Mirenda, la nota se recibió desde el 08 de mayo y me adelante a hacer el trabajo porque en algunos casos solo es trastorno de un sector a otro, pero me preocupa que todos los días llegan facturas y estén pendiente actualizar los saldos; y reducir los gastos solo ustedes lo pueden hacer.
- El regidor Lucio Patricia Mendoza, manifestó que la mayoría de los ayudas no pasan por corporaciones, y las facturas que hay son más del medio millón, no se ha entendido que este no es un centro de Beneficiencia y se ha ido de la mano.
- María Ordina Mirenda, que uno de los problemas es que no se pregunta si hay presupuesto y en los proyectos no se dejó ni un margen y con la ayuda de lamiñas cuando se da 2 lamiñas no es un proyecto sino que se carga al resumen de ayudas sociales, por lo tanto no hay un equilibrio en el gasto.
- La regidora Bernarda Maima Jaquein; que se debe de dejar un margen de los proyectos por cumplir impuesto y el auditor debe de auditarse todo un apoderado de lamiñas y constate que se ha dado por que haya un respaldo con fotografías y si realmente llegó a personas que lo necesitan ejidal cuquillo 400 mil para encargos en ello.

- La señora alcaldesa municipal omite al respecto riunto que nombra este escrito y a veces se cometen errores, y con eso recomienda ciertas no se considera la situación de la municipalidad y no hay problema con que se andile los ayudas que se han dado.
- El auditor municipal Jovenay Sarmiel Arribalza que por esa razón es necesario que se ponga a funcionar la UTAM.
- La señ. María Antonia Mels; hay problemas en la recordación como ser el mercado no es rentable hay 3 empleados, también los terminales, catastro, hay ingresos pero no lo suficiente, está la deuda de Pemexante.
- El regidor Logos Edilio Quinto; tiene que haber austeridad, por lo que sería bueno programar una reunión con el jefe de Depto.

Por lo anteriormente expuesto la corporación municipal acuerda: que se libere comunicación a los Deptos. a fines a otros temas, para que los fondos municipales se manejen en mucho cuidado por recomendaciones del Tribunal Superior de Cuentas para reducir los gastos administrativos.

4: El Director del Instituto Técnico Alejandro Flores envía a la C. M. por medio de la presente - envía la declaración en relación a la ayuda que ha sido destinada por la entidad de Lps. 150.000.00 para la construcción de una aula.

Como Director del Centro Educativo, omite que tiene la obligación de hacer el mejor uso de los recursos económicos o donaciones de insumos que recibimos, nos cuando vienen de la municipalidad que son frutos de los impuestos.

Para una mejor utilización de estos recursos, no autorizo la construcción en la zona que se presenta en las fotografías por ser un lugar reducido, se debe sellar, es muy angosto, no viene a resaltar la necesidad de 4 aulas y además el resultado sería un pequeño espacio que

no tiene capacidad ni para 20 alumnos en sus sillas, mientras cursos rondan por más de 40 estudiantes, tendrían que entrar algunos árboles otra cara es el hecho que se rompe los esquejos de diseño de nuestro Instituto al más 7 espacios físicos.

Por otro lado el proyecto no se ha consensuado con su persona, ya que como Director, la autoridad máxima tiene que conocerlo, aprobarlo o improbarlo de acuerdo a los intereses del Instituto, en sesión de consejo Técnico, 1/03/2017, se analizó el mejor lugar para realizar la construcción y si llegó a la conclusión y análisis y aprobación los materiales utilizar la pared del muro en la parte central allí no se contara ningún árbol y caben 3 árboles, no se quitaría un pozo de alcantarillados se haría con uno de planta y trabajaderas de compo; será un solo Salón equivalente a dos aulas que será dividido en tabla y se cambió ya catizo los materiales y alcanza para terminar el proyecto; solicito que uds. sea observadora de este proceso o designen a una persona responsable dado lo anterior la corporación municipal acuerda nombrar una comisión integrada por: Wilberto Cerezo, Emanuel Espinal, Martín Antonio Rodríguez, Lourdes Fabrizio Mendoza y los empleados Esau Decante, Jorge Adalid Gómez, José Amílcar Díaz como el regidor Lázaro Eusebio Decante, bajo revisión a la Ley de Comunicaciones Terrestres, given siguiente se aplique en algún proyecto.

5.- La corporación municipal acordó dar por recibida la propuesta de servicios profesionales, de la firma Consultores y Asociados, del Ar. Miguel A. Mejía; Presidente, en virtud que no se cuenta con los suficientes recursos.

6.- El Ar. Johnny Alexander Costas, promedio de la puente solicita a la C.M. un permiso para la instalación de una planta de tratamiento de agua purificada, que entra ubicada en la propiedad que era del señor

Salvador Domínguez Q.D.D.G. en el Bº San José de esta ciudad.

La corporación municipal acuerda: que se haga una inspección de parte de SERMUPAS, UMA y Salud Pública

7= Los empleados José Arribal Corcos, Jefe de Catastro, Arnaldo Cevallo, de UMA, José Francisco Rivero de la U.S.C.L. y Pedro Zelaya de SERMUPAS, informan sobre la visita a la comunidad de El Cedral #1, por denuncia de la Junta de aguas y Patrulla, donde se encuentran varios inconvenientes; y al final se firma una carta de entendimiento, arreglando el problema.

8= Breve revisión del Presupuesto y solicitud del Gabinete de la comunidad de Los Selvos, La corporación acuerda aprobarla con ayuda en lenmos, para solventar un problema de un árbol que le cayó a una casa cuando se estaba ejecutando el proyecto de alumbrado eléctrico.

9= El Encargado del Depto. de Obras Públicas, Esaú Duarte, solicita a la C.M. el aporte municipal para la canalización de aguas lluvias del proyecto de aguas lluvias en el Bº El Jorquín, por dificultades en el paso de servidumbre del vecino Gustavo Romeo; se opta por instalar tubería de 6" corrugada de 24" de diámetro (6 lances) en la calle y conectarlos al sistema de pozo que se construye a 61 metros de este coral, tomando que restringiría SERMUPAS, contando con su personal y la maquinaria municipal para abastecer los costos.

La corporación municipal acuerda que bajaran otras opiniones.

10= De acuerdo a la solicitud de Vecinos del Bº El Jorquín de esta ciudad; la corporación municipal aprueba la ayuda consistente en 5 lances de PVC de 8" para

salvando el problema de los aguas lluvios, mismo que se dará de proyectos varios.

11º El Jefe de Catastro José Aníbal Cárdenas, informa de manera puntual algunos actividades que se han desarrollado en ese depto. entre los meses de abril y mayo 2017.

- Ya se elaboran los planos del área verde de la lotificación Nuevo Paraíso, pendiente nombrar el abogado que hará el trámite.
- Se acompañó al Dpto. de Obras Públicas a la medición de nuevos lotes por intermedio del cálculo de piso, hasta la fecha 1.602. metros lineales y se continuará con la actividad.
- Referente al caso del Derecho de Tierra a la señora maría Julia Zelaya, se analizó la documentación y se acordó que sea la apoderada legal emitir su pleito.
- Ingresos por construcción, Cheques y Reprograma fue de \$15.000.00.
- Se les recuerda la continuación de mediciones de áreas sujetas a distintas lotificaciones.

Dicho informe fue tomado en cuenta por la corporación municipal.

12º El Tesorero municipal Melvin E. Salgado, informa a la C.D. sobre la recaudación y saldo del mes de abril 2017, y el saldo de cada uno de los cuentas que la municipalidad mantiene con las diferentes instituciones Bancarias al 30 de abril del 2017.

Banco	Nº de cuenta	Tipo de cta.	Saldo
FICOTSA	200000452407	cheques	79.398.61
FICOFTA	200000452385	cheques	290.542.89
BANCAFE	19831001	Bono de Caja	74.475.01
BANCAFE	19606000035	cheques	3.952.833.49
BANCAFE	19606000036	cheques	24.992.89
BANCAFE	1960600001	cheques	5.343.349.37
BANRURAL	4803010000372	cheques	1.721.443.22
BANRURAL	4802010001168	plazo fijo	1.000.000.00
Saldo Total			12.487.035.48
Resumen de Ingresos			

Saldo anterior	10.350.470.74
Dépues de Enero a abril 2017	14.662.085.32
Dépues mensual Enero - Abril	12.525.520.58
Saldo Total	12.487.035.48

Informe que fue tomado en cuenta por la corporación municipal.

13- La Cooparción municipal acepta y está de acuerdo que el Ar. Cuitos Adalfo Castellanos, puesta desempeñar Trabajo Consistente en otra municipalidad quien esté bajo los órdenes del Director municipal de Justicia, quien le asignaría el trabajo de acuerdo a los necesidades y condiciones del mencionado Señor una vez haya sido remitido por el juzgado de Ejecución.

9- Informes

1º El regidor Logero Emilio Duante, informa que es necesario definir si se le compra el terreno al señor José María Ordóñez; y que este año de la Escritura de los 3 montones y si no hay ningún inconveniente que el de la Escritura de la misma que se le compre y los otros 2 que la Escritura la pague la municipalidad porque fueron una donación. Lo cual fue apoyando q que se le envie comunicación donde se le de a conocer la situación actual de la municipalidad; pero se consiguió la compra en el Presupuesto 2018, igual se proceda a extender la Escritura del terreno que fue adquirido en la administración anterior quedando entendido que la municipalidad es escrituraria los dos montones por concepto de donación.

2- El regidor León Fabrizio Medina, municipalista se preocupa con el tema de los avos vados; en los fallos expectativos; porque no se pueden donar, de acuerdo a Ley. Sería bueno que una comisión haga un reconocimiento de los títulos que estén cerca de los otros títulos.

Quedando en la comisión un miembro de

la Corporación municipal, SERMAPAS, catastro UMA.

- Que ya se encarga a limpiar los tramos
- Que SERMAPAS brinde la inspección del alcantarillado de los 3 cuadras del Bº Santa Clara

10.- La Corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación al artículo 12, inciso 5º de la Ley de Municipalidades Acuerda: aprobar las ampliaciones al Presupuesto de Ingresos y Egresos 2017, en concordancia a la Recaudación de ingresos del mes de abril, mismo que sobre pasada la meta presupuestada para este año, asciende a la cantidad de Lps. 13.504.72 distribuido 65% y gastos al ministerio 35%.

Ingresos

Recibos 114-99 otros servicios no clasificados	13.704.72
--	-----------

" 119-05 Licencias para bailes y recreos	800.00
--	--------

Totales	13.504.72
---------	-----------

Objeto de gastos a ampliarse

Programa 01 actividad 01

Objeto 534 cuota al INFOP

3.617.58

Programa 02 actividad 08

Objeto 115 Vacaciones

1.109.09

Programa 06 actividad 01

Objeto 461 mejoras al Edificio municipal.

mantenimiento.

8.778.10

Totales

13.504.72

Se autoriza a la secretaría que certifique el presente punto de acta.

11º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del artículo 12 inciso 5 de la Ley de Municipalidades Acuerda: aprobar la transferencia de fondos dentro de los Programas de servicios Públicos, actividades 04 Desarrollo, 05 Tribunal de Transporte 03 Desarrollo Económico Social, cultural y comunitario 07 Participación Ciudadana, para cubrir gastos ejecutados durante el mes de abril de 2017, asciende a la cantidad de L. 43.212.29.

Objeto de gasto a ampliarse (de msn)	
Programa 01 actividades 01	
Objeto 534 cuenta Infop	2.462.58
Programa 01 actividades 08	
Objeto 122 jornales	32.100.15
Programa 02 actividades 04	
Objeto 141 horas extraordinarias	4.625.64
Programa 02 actividades 05	
Objeto 115 vacaciones	0.92
Objeto 141 horas extraordinarias	3.022.20
Programa 03 actividades 07	
Objeto 299 otros servicios no personales nc	1.000.00
Objeto 115 Vacaciones	0.80
Total	43.212.29

Objeto de gasto a disminuir (de msn)	
Programa 01 actividades 08	
Objeto 725 gastos devengados y no pagados año anterior	43.212.29
Total	43.212.29

Se autorizan a la Secretaría para que certifique el punto punto de acta.

12º La Corporación municipal como órgano deliberativo y máxima autoridad dentro del término municipal, en uso de sus facultades que le otorga su constitución y en aplicación de los artículos 13, numeral 8 y 9, artículo 25 de la Ley de Policia y Convivencia Ciudadana Vigente, con el fin de evitar los obstáculos en los aceras y calles donde están ubicados los negocios de venta de artículos, venta de verduras y otros acuerdo; ordenar a todos los dueños de estos negocios no sacar sus ventas a los aceras. Se le da un plazo de una semana a partir de la entrega de la ordenanza para su cumplimiento.

El Director municipal de Fiestas supervisará el cumplimiento de esta ordenanza quedando los contraventos sujetos a las sanciones establecidas por la Ley.

Dicho en el salón de sesiones de la alcaldía

municipal a los veinticinco días del mes de mayo del dos mil diecisiete.

- 13º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del artículo # 25, inciso 12. acuerda: celebrar el día del Periodista al día 09 de Junio del 2017; donde se atorgaran los Premios "Marcelino Quadilla", "Armando Martínez", "José Isaías Blatn", \$2.000.00 a cada uno de los Premios a los que salgan favorecidos mediante votación entre ellos mismos.
- 14º La corporación municipal acuerda: aprobar la reparación del vehículo verde de propiedad municipal por un valor del señor Jorge Arquiza y revisión del Presupuesto.
- 15º No habiendo más de que tratar se levanta la sesión.

D. - 3
 D. - 3
 D. - 3
Quique P. M.
Martínez M. 3

~~Quique M.~~
Enri Mendoza.

~~Quique M.~~
Adeleth

~~Quique M.~~
Quique M.

Bruno Adolfo Domínguez

